

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Makokou: les forces de défense et de sécurité s'invitent au combat

Benjamin Evine Binet  
Makokou/Gabon

**A**LORS que la pandémie du coronavirus gagne le pays, et au regard de l'indifférence affichée devant le danger par de nombreux compatriotes vivant dans la capitale ogivine, les éléments du peloton de gendarmerie ont reçu instruction d'investir les principales artères de la ville de Makokou, et de procéder à l'interpellation de tout automobiliste, passager et piéton, qui foulerait au pied les mesures gouvernementales en rapport avec le plan de riposte au Covid-19.

Après une première rencontre improvisée sur la place des fêtes, suite à un rassemblement des taximen qui souhaitent ainsi attirer l'attention des autorités municipales sur les exactions dont ils seraient victimes de la part des éléments

des forces de l'ordre – rencontre au cours de laquelle le maire Guy Roger Ekazama rappelait l'observance stricte des gestes barrières dans les transports en commun, au regard de l'entêtement d'une bonne majorité de ces automobilistes – la force publique a donc été requise pour y mettre de l'ordre.

En l'espace d'une matinée, le mercredi 7 mai 2020, l'opération menée par les éléments du peloton de gendarmerie de Makokou a permis de mettre hors circuit une soixantaine de taxis, TM et autres véhicules banalisés. Tous arraisonnés et parkés à la brigade territoriale de gendarmerie, pour certains, et sur la place des fêtes pour les autres, sur la base des griefs suivants : non-respect du nombre d'occupants, non-port de bavettes pour les chauffeurs et/ou pour les occupants et refus d'obtempérer.

Les mêmes causes produisant les mêmes



Quelques taxis et véhicules arraisonnés pour non-respect des mesures gouvernementales liées au Covid-19. Photo: BOTOUNOU

effets, une quarantaine de piétons ont été interpellés pour non-respect des horaires du couvre-feu en vigueur sur l'ensemble du territoire national.

Afin de respecter les mesures barrières,

les personnes appréhendées ont été réparties dans les différentes cellules des unités des forces de défense et de sécurité, où elles ont passé la nuit.

Tout ce beau monde a recouvré sa liber-

té après s'être acquitté d'une amende de 23 000 frs, payée aux services du Trésor public local. Mais d'une manière générale, le confinement partiel est respecté à Makokou.

## Covid-19 : les conseillers du 4e arrondissement en ordre de bataille



Photo: Koumouss

Les participants à la réunion.

Serge YACKELÉ-MIHINDOU  
Port-Gentil/Gabon

**E**N prélude à la réception des kits alimentaires prévue dans les tout prochains jours, le maire du 4e arrondissement de Port-Gentil, Jean-Louis Moukagna a conféré, dernièrement, avec les conseillers municipaux et les chefs des quartiers dudit arrondissement. But de cette rencontre : mettre en place un fichier des Gabonais économiquement faibles (GEF) de l'arrondissement, afin de mieux procéder à la distribu-

tion des kits, le moment venu. En effet, la capitale économique attend sa quote-part de kits alimentaires. Une contribution du coordonnateur général des Affaires présidentielles, Nourredin Bongo Valentin, qui s'est joint à l'opération de solidarité envers les populations défavorisées en ces temps de coronavirus. Selon le maire Moukagna, pour ce qui est de son rayon administratif, le don sera remis au député de l'arrondissement mandaté pour sa distribution aux populations, en collaboration avec les élus locaux dudit siège.

Par souci de transparence, il a été mis en place des équipes auprès des chefs des 12 quartiers que compte l'arrondissement, en vue d'un recensement des compatriotes économiquement faibles. Le maire a saisi l'occasion pour rappeler à ses collaborateurs et aux équipes commises sur le terrain que la distribution devra se faire dans le respect des gestes barrières.

## Police : les promus dans leurs fauteuils



Photo: PME

Installation du nouveau directeur des polices urbaines d'Oyem, le Lt-Colonel Manguila.

**I**L s'agit du directeur régional des Polices urbaines, le lieutenant-colonel Marcel Manguila Nzamba, et du commissaire, Louis Marie Engho Nguema.

E. EBANG MVE  
Oyem/Gabon

**N**OMMÉS le 3 avril 2020 par le président de la République, chef suprême des forces de sécurité et de défense, le nouveau directeur régional des Polices urbaines nord (DRPU), le lieutenant-colonel

Marcel Manguila Nzamba, et le nouveau Commissaire de police de la ville d'Oyem, le commandant Louis Marie Engho Nguema, ont été officiellement installés, le 4 mai dernier, par le chef d'Etat-major des Polices urbaines, le général Noël Ngabima, au cours d'une cérémonie sobre – presque à huis-clos – due à la pandémie du Covid-19.

Occasion pour le chef d'Etat-major des Polices urbaines d'inviter les promus, au nom de sa hiérarchie, à un travail bien fait, à la dextérité et au courage, dans leurs missions régaliennes, qui consistent à assurer la sécurité des populations et de leurs biens.

Le général Noël Ngabima n'a pas manqué de rappeler à tous les corps de police exerçant dans le Septentrion (Woleu-Ntem et Ogooué-Ivindo) que leur chef immédiat est le DRPU. Le lieutenant-colonel Marcel Manguila Nzamba est, par conséquent, le coordonnateur principal des actions de police dans la région nord.

Ce dernier a donc été invité par son supérieur hiérarchique à travailler avec tous ses collaborateurs immédiats (officiers et sous-officiers de police) et dans la discipline, pour mener à bien les missions que le haut commandement en chef de la police nationale lui a confiées. Le nouveau directeur des Polices urbaines d'Oyem a, pour sa part, exhorté le commissaire entrant et tout le corps de la police du chef-lieu du Woleu-Ntem, à une franche et sincère collaboration.

A noter que le nouveau DRPU succède au colonel Abraham Elanga, qui en assurait le double intérim depuis quelques années.